

Communiqué
Pour diffusion immédiate

**10 mois de fermeture pour l'ascenseur du Faubourg : Accès transports viables et
Piétons Québec s'inquiètent des impacts sur la mobilité active à Québec**

Québec, 19 décembre 2023 - La Ville de Québec a publié un appel d'offres visant la réfection de l'ascenseur du Faubourg prévoyant une interruption du service de 10 mois entre les années 2024 et 2025. Cette projection laisse craindre une détérioration majeure de la marchabilité et de l'offre en mobilité active au cœur de la ville, en particulier pour les personnes qui ne peuvent pas faire le choix de prendre les escaliers.

Piétons Québec et Accès transports viables, qui défendent les droits des piétonnes et piétons respectivement à l'échelle du Québec et de la région, s'inquiètent des impacts majeurs qu'aura cette décision et l'absence d'alternatives sur la mobilité active entre la haute-ville et la basse-ville.

« Priver les gens de Québec du seul lien mécanique gratuit existant pendant plusieurs mois, sans offrir d'alternative pérenne, revient à restreindre la capacité de mobilité d'une population qui ne bénéficie que d'une offre très limitée pour relier les quartiers séparés par la côte », expliquent les deux organismes.

« On le sait : la topographie de Québec et ses nombreuses côtes rendent déjà difficiles les déplacements à pied, notamment pour les personnes âgées, les personnes à mobilité réduite et les parents se déplaçant avec des poussettes ou avec de jeunes enfants. Sans l'accès à l'ascenseur du Faubourg pendant plusieurs mois, plusieurs se retrouveront restreints dans leurs déplacements. », explique **Marie-Soleil Gagné, directrice générale d'Accès transports viables.**

Un manque de résilience en matière de mobilité active entre basse-ville et haute-ville

De manière générale, les deux organismes s'inquiètent du manque de résilience de la Ville au niveau des infrastructures de mobilité active, tout particulièrement en matière de déplacements entre la basse-ville et la haute-ville.

L'ascenseur du Faubourg demeure le seul lien mécanique gratuit de la Ville. Il n'est pas ouvert 24 heures sur 24 et a déjà dû être fermé pour des travaux, notamment pendant 1 mois à l'été 2020 et pendant 3 mois en 2009.

Ainsi, les organismes pressent la Ville à développer les liens mécaniques promis d'abord dans le réseau structurant de transport en commun en 2018, puis lors des dernières élections par le maire Marchand, alors candidat.

« Il est non seulement inquiétant de voir l'ascenseur du Faubourg être fermé pour une si longue durée, mais il est surtout préoccupant de constater le manque d'alternatives. La Ville doit développer de nouveaux liens mécaniques entre la haute-ville et la basse-ville. On tarde

à agir sur ce dossier, alors qu'on s'y était engagé et que c'est essentiel pour pallier à la topographie de la ville. », conclut **Sandrine Cabana-Degani, directrice générale de Piétons Québec.**

- 30 -

Source:

Angèle Pineau-Lemieux
Coordonnatrice aux affaires publiques et aux communications
Accès transports viables
a.pineau-lemieux@transportsviables.org
438 495 9892